

Ein Wochenende im Zeichen der Blasmusik

Von 23. bis 24. September 2017 stehen die Stadt Feldkirchen und die Gemeinde Ossiach in Kärnten ganz im Zeichen der österreichischen Blasmusik. Im Rahmen des „10. Österreichischen Blasmusikwettbewerbes der Stufe D“ werden am Samstag, dem 23. September 2017 acht hochkarätige Blasorchester aus Österreich und Südtirol kunstvolle, konzertante Blasorchesterliteratur der Leistungsstufe D zum Besten geben. Auf den Bundessieger dieser musikalischen Bildungsveranstaltung darf man gespannt sein.

Bereits zum zehnten Mal veranstaltet der Österreichische Blasmusikverband in Kooperation mit dem Kärntner Blasmusikverband, der der Stadtgemeinde Feldkirchen, der Carinthischen Musikakademie Ossiach und dem Land Kärnten den nationalen Wettstreit musikalischer Blasmusikgrößen aus Österreich und Südtirol. Neben der Hebung des musikalischen Niveaus der teilnehmenden Blasorchester, verfolgt der „Österreichische Blasmusikwettbewerb“ besonders das Ziel, unsere facettenreiche Blasmusiklandschaft nach außen hin repräsentieren. Acht Toporchester werden am Samstag, dem 23. September 2017 den Alban-Berg-Saal der Carinthischen Musikakademie mit ihren musikalischen Darbietungen klanglich füllen und jeweils ein Pflichtstück, ein Selbstwahlstück und einen Traditionsmarsch der Leistungsstufe D (schwere Literatur) zum Besten geben.

Internationale Jury

Bewertet werden die Teilnehmer des Bundeswettbewerbes von einem international-besetztem Jurorenteam, das sich aus Bundeskapellmeister Prof. Walter Rescheneder (Vorsitz), Pieter Jansen (Niederlande), Andreja Šolar (Slowenien) und Bert Appermont (Belgien) zusammensetzt. Beurteilt werden die Blasorchester nach musikalischen Parametern, wie unter anderem der „spieltechnischen Ausführung“, „Tempo und Agogik“, „Stimmung und Intonation“ oder dem „künstlerisch-musikalischen Gesamteindruck“. Auf einen spannenden Wettbewerbstag darf man sich jetzt schon freuen, denn die Bekanntgabe der Ergebnisse erfolgt im Zuge der feierlichen Preisverleihung am Ende des Tages.

Die Teilnehmer:

Bundesland	Orchester	Dirigent	Auftritt
Südtirol	Musikkapelle "Peter Mayr" Pfeffersberg	Bernhard Reifer	09.30 Uhr
Steiermark	Musikverein Heilbrunn	Mag. Josef Bratl	10.20 Uhr
Oberösterreich	Trachtenmusikkapelle Pöndorf	Franz Bachner	11.10 Uhr
Niederösterreich	Trachtenmusikkapelle Windhag	Thomas Maderthaner	12.00 Uhr
Salzburg	Musikkapelle Kuchl	Mag. Christian Hörbiger	14.00 Uhr
Tirol	Swarovski Musik Wattens	Stefan Köhle	14.50 Uhr
Kärnten	Werkskapelle Mondl Frantschach	Daniel Weinberger	15.40 Uhr
Vorarlberg	Musikverein Dornbirn-Rohrbach	Mario Wiedemann	16.30 Uhr

Österreichischer Blasmusikverband

Besonders euphorisch blickt Horst Baumgartner, Präsident des Österreichischen Blasmusikverbandes, Landesobmann des Kärntner Blasmusikverbandes und Vorsitzender des Komitees des „Österreichischen Blasmusikwettbewerbes der Stufe D“ (ÖBW) dem Wettbewerbswochenende entgegen:

„Feldkirchen ist Impulsgeber des ‚Österreichischen Blasmusikwettbewerbes‘, der bereits zum zehnten Mal in Kärnten stattfindet. Der ÖBW als Gedanke der Weiterbildung und Standortbestimmung unserer Österreichischen Blasmusikszene hat wiederum seine Heimstätte in Kärnten gefunden und so der Stadt und Region Feldkirchen einen weiteren blasmusikalischen Akzent zu vielen vorangegangenen Impulsen und Ideen aufgesetzt. Seit dem ersten ÖBW im Jahr 1990 haben sich 83 Höchststufenorchester aus ganz Österreich, Südtirol und Liechtenstein in Feldkirchen diesem Wettbewerb gestellt. Der diesjährige Bundeswettbewerb möge als Botschaft der Gemeinsamkeit verstanden werden: Gemeinsam die Freude am Musizieren zu erleben, sich gemeinsam im friedlichen Wettbewerb zu messen und gemeinsam einige schöne Stunden im Kreise von Musikfreunden über die Grenzen hinaus zu verbringen.“

Ereignisreiches Rahmenprogramm

Neben dem „10. Österreichischen Blasorchesterwettbewerb der Stufe D“ warten die Veranstalter mit einem facettenreichen Rahmenprogramm auf: Am Samstag, dem 23. September 2017 startet der „10. Österreichische Blasmusikwettbewerb der Stufe D“ ab 9.30 Uhr in der Carinthischen Musikakademie im Stift Ossiach, die feierliche Preisverleihung findet um 18.00 Uhr statt. Unter dem Titel „Blasmusik in Feldkirchen“ wird zeitgleich die Stadt Feldkirchen im musikalischen Glanz erstrahlen. Am Wochenmarkt und in der Feldkirchner Innenstadt warten die „Feldkirchner Weißbacher“, „Die Tuben aus Kärnten“ und die „Reichenauer Tanzmusi“ mit musikalischen Schmankerln auf. Am Sonntag, dem 24. September 2017 ist die Leichtathletikanlage Feldkirchen Schauplatz des Kärntner Landeswettbewerbes „Musik in Bewegung“, zu diesem sich neun Kärntner Musikvereine qualifizieren konnten. Beginn ist um 11.00 Uhr. **Der Eintritt zu allen Veranstaltungen ist frei!**

Der Österreichische Blasmusikverband und der Kärntner Blasmusikverband laden herzlich zu diesem Wochenende im Zeichen der Blasmusik ein und freuen sich auf Ihr Kommen!